

# 令和4年第9回恵那市教育委員会会議録

開催日時 令和4年8月25日(木) 午後3時30分～  
開催場所 恵那市役所 西庁舎 4A会議室  
出席委員 教 育 長 岡 田 庄 二  
教育長職務代理者 西 尾 修 欣  
委 員 樋 田 千 史  
委 員 村 松 訓 子  
欠席委員 委 員 後 藤 伸 子

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

副教育長 西 尾 朋 子  
事務局長 長谷川 幸 洋  
事務局次長兼教育総務課長 佐々木 和 美

## 議 題

### 議案審議

- 1) 令和4年度9月補正予算(案)に関する意見について (議案第19号)
- 2) 恵那市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について (議案第20号)
- 3) 恵那市市史編さん委員会設置要綱の制定について (議案第21号)

## 報告事項

- 1) 恵那市基金条例の一部改正について (報告事項 1号)
- 2) 恵那市貸付金の返還債務の免除に関する条例の一部改正について (報告事項 2号)
- 3) 恵那市教員修学資金貸付制度の創設について (報告事項 3号)
- 4) こども園業務効率化のためのICT導入について (報告事項 4号)
- 5) 小規模保育事業所「C型ちゃお保育園」の開園について (報告事項 5号)
- 6) 総合防災訓練の実施について (報告事項 6号)
- 7) 明智町の移手段の見直しについて (報告事項 7号)
- 8) マイナンバーカードに係る窓口の体制整備について (報告事項 8号)
- 9) 2022健幸フェスタ in えなの開催について (報告事項 9号)
- 10) 子育て支援商品券事業の実施について (報告事項 10号)
- 11) 物価高騰による市内福祉事業所への支援について (報告事項 11号)
- 12) 原油価格等高騰に対する市内小規模企業者への支援について (報告事項 12号)
- 13) 8月10日豪雨に係る災害復旧について (報告事項 13号)
- 14) 通学路安全対策実施計画の策定について (報告事項 14号)
- 15) 令和4年度教育委員会重点目標の進捗状況について (報告事項 15号)
- 16) 恵那市の園小中学校のトピック(9月)について (報告事項 16号)
- 17) 恵那市中央図書館月別利用状況 (報告事項 17号)

- |                            |           |
|----------------------------|-----------|
| 18) 中山道広重美術館月別観覧者数         | (報告事項18号) |
| 19) 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数 | (報告事項19号) |
| 20) その他                    | (報告事項20号) |

開 会 (午後3時30分)

教育長     それでは、令和4年第9回恵那市教育委員会の定例会を始めます。  
            本日、後藤委員の欠席の報告を受けていますのでよろしくお願いします。

1 会議録署名者の決定

2 会期の決定

教育長     会期の決定ですが、令和4年8月25日、1日間でございます。

3 会議録の承認

4 教育長の報告

教育長     続きまして、日程第4、教育長の報告ということで、前回の教育委員会から本日までにあった出来事を少しお話させてください。

まず1つは、先ほど資料の中に市長への「提言書」があります。7月29日に行なわれた中学生と恵那市の未来を語る会で、中学校の生徒代表と議員さんとで恵那市の未来について語るということで、各学校がSDGsに関わらせて提案をいたしました。どの学校も主体性、社会性、郷土愛というようなことをキーワードにして発表しました。それぞれの学校からは、例えば恵那市の名物を紹介するフードフェスティバルみたいなをつくれなにかとか、SNSでの広報活動をもっと活発にしたらとか、ビブリオバトルというお薦めの本をみんなの前で紹介する取組を進め、そのような大会ができたかどうかとか、いろいろな提案がありました。それを市としてどのように受け止めるかという内容としての「提言書」でございますので、また後で見ていただければと思います。

7月30日、ポーランドカヌーチームが昨年度、事前キャンプを笠置で行われましたが、それにかかわって記念碑の設置式典がありました。とても暑い日でしたが、恵那北中学校の生徒が参加し発表を行いました。その話の中でも生徒たちは頑張っているなということを感じました。

それから8月16日に、教育長会の夏季研修会が中津川市で行われました。コロナの関係で2日のものが1日、それも半日になってしまいましたが、その中で特に話題になったことが一つは部活動の地域移行です。それからもう一つは、不登校の対応についてです。

その後、講話があり、「3.11を学びに変える」ということで、講師は当時の女川中学校で教員をやっていた方です。東日本大震災で、当時大川小学校6年の次女を亡くされています。3.11のことについて風化させないようにと

というような取組をされています。お話を聞いて、避難訓練について見直す必要があると思いました。例えば停電している状況を想定して行うとか。身近なことですけど、そういうところからきちんと見ていかないといけないなというようなことを思いながら、いろいろ学ぶことが多かった会でした。

8月22日に、岐阜女子大学へ行ってきました。議案が追加されたものですが、新恵那市史として、平成合併20年史を記録に残すということで、今動き始めています。その中心となっただけのようにということで、岐阜女子大学の丸山幸太郎という教授の方をお願いをしてきました。この方は三郷町の出身で、上矢作町史も監修されています。2年しかない短いところで本当にできるのか逆に不安でしたが、できるということをしていただきました。これから急ピッチで進めたいと思います。

同日の8月22日に成人式の実行委員会がスタートいたしました。成人年齢が引き下がったということもあって、その名称について、持ち方も含めてこれからいろいろと検討がなされていくと思います。

以上が、前回の委員会から今日までに私が関わったものでございます。報告を終わります。

## 5 教育委員の報告

教育長 では、日程第5で、教育委員の報告ということでお願いいたします。

委員 最近は天気が不安定なので、1学期の終わり頃は夕方ぐらいになるとどんよりしてきて、急に豪雨が来たりとかして、先生方がいつも気にして天気予報をチェックされています。訪問した学校では、当日大雨で急に引き渡しがあったわけですが、普段訓練ができてい学校は本当に手際よく、先生方も授業の対応等いろいろと大変だったにもかかわらず、すごく連携が取れていて引き渡しが順調に行われていました。すごいなと思いました。

保護者さんの中には、わざわざ仕事の途中で来たのに、もう天気よくなっていて、来ることなかったのではないかみたいなことを思われる方がどこの学校にもいらっしゃると思いますが、先生方が臨機応変に動いているのがわかったのでご理解頂ければと思います。

後でよいですが児童生徒のコロナのこと、感染状況なんかもまた教えてください。

以上です。

教育長 ありがとうございます。では、次の委員お願いします。

委員 お願いします。知り合いからのお尋ねですが、退職校長で今再任用という制度がありますが、校長として退職しても役職定年で校長として残っていないように思います。役職定年ではなく校長として残っていく、こういう制度はありますか。

副教育長 今のところ定年は延長していないので、教員は60歳で退職します。その後、再任用で校長として、勤めることはできます。県下11名程度は再任用校長として実際に勤めております。

委員 退職して校長になるにあたっては、試験か何かありますか。また、条件か何かありますか。

教育長 条件はないですが、もちろん試験はあるので、それに通ればということと、定数が決まっています。

委員 何故そのことについて聞いたかという、知り合いが、今の校長はよい校長で、もう一年校長としてできる制度はないかという問い合わせがあったもので、聞いたところです。

それで、もしも再任用で校長として勤められる制度があるのであれば情報を流して欲しいと思ったところです。

副教育長 該当の退職予定者には情報は流れています。

委員 分かりました、ありがとうございます。

教育長 次の委員をお願いします。

委員 先日、山岡のまちづくり懇談会がありまして、市長、副市長、あと担当の職員が10名ほど来ました。私はこの立場ではない別の立場で出席しておりました。そのときに取り上げた議題というかテーマが3つほどあり、そのうちの1つが学校の草刈りの件がありました。私は市長さんたちと一緒に山岡の小中学校を見に行きました。

その数日前に、山岡の各役職の方、消防の方、女性部だとか協働本部とか、そういった方々が出られて草刈りをしたすぐ後だったので、見たところはそれほどでもなかったですが、現地調査の後の振興事務所へ帰ってきてからの懇談会のときに話が出たことをお伝えします。昔は子供たちの保護者たちだけで十分草刈りができました。しかも、春と秋、どっちか一回出れば大体きれいになっていたというような状況だったものが、今や保護者だけではとてもじゃないけども終わらない。結果、山岡の場合、去年から地域のいろんな団体に協力要請をして、みんなで草刈りをしていますというような報告がありました。結果、市長さんへは、何とかその草刈りに対する金銭的な補助金が出ませんかという要望が出まして、もちろん即答はされませんでした。

そうしたら副市長さんのほうから、次のような助言がありました。例えば、山岡中学校の南側の斜面、下に町民グラウンドがあります。町民グラウンドがあって、一段上に中学校の校舎があって、その前にグラウンドがある。そこから町民グラウンドまでののり面が結構広い。私は、これは発想の転換だなど思ったのは、副市長さんが、何か木を植えたらどうですかと。昔だったらサクラだとかイチョウだとか、何かそういった木を植えたらどうですかということです。たまたま自分のところが、あの方は明智ですけれども、自分のところが草刈りが大変だという話で木を植える。そうしたら、草刈りをする面積が当然少なくなったとかいうような話が出ました。なるほどと聞いておりました。

自分からは特別何も発言はしなかったですけれども、市長さんのほうから教育委員会の方に話は通しておきますと、おっしゃられました。どの話をどの程度通したかっていうのは、分かりませんが、今回こういった要望をもらったことは教育委員会のほうに言うておきますというような返事だったので、いずれに

せよ、もう保護者だけでは賄いきれないぐらい、特に山岡の場合、小中学校の敷地がすごく広いものですから、そういったことでまちづくり懇談会の場で取り上げられるぐらいのテーマとなってきましたのでここで報告させていただきます。

教育長 ありがとうございます。

## 6 議案審議

教育長 では、日程第6、議案審議へ移ります。議案第19号令和4年度9月補正予算（案）に関する意見について説明をお願いします。

事務局長 議案第19号令和4年度9月補正予算（案）について説明。

教育長 では、これまでのところで何かご質問がありましたら。

委員 すみません、11ページの5番のこども園のICT化というのは、主に具体的にどんなことで活用しますか。

事務局長 先生方が活用できるアプリなどを導入する予定です。園児用というのもありますけれども、先生方の日常の保育に係る業務を軽減できるものもその中には入っています。保育士のハードな仕事の中で、ICTでカバーを目指します。当然子供向けに活用することによってカバーできることもありますので、そういうものをプロポーザルで提案をしていただいて、決めていこうと考えていますのでよろしくをお願いします。

委員 分かりました。

事務局長 皆さんに見ていただける機会があれば、こども園に行って見ていただくかと思えます。お願いします。

教育長 ほかはよろしいですか。では続いて、議案第20号恵那市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について、議案第21号恵那市市史編さん委員会設置要綱の制定について、関連してしますので一緒に説明をお願いします。

事務局長 議案第20号恵那市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について、議案第21号恵那市市史編さん委員会設置要綱の制定について説明。

教育長 議案について質問はありませんか。

委員 これまでこういった部署はありましたか。

事務局長 合併前にはあったと思います。上矢作町が平成20年まで作っています。他のところは昭和に作られていると思います。

今回、新市の部分だけということなので、平成16年10月からとなりますが、合併のいきさつがあって新市を迎えてということで、3年前から20年間という歴史をこの「20周年記念」として作り上げるものです。

教育長 ほかはよろしいですか。では、それでよろしくお願いいたします。

続いて、報告事項1号、2号、3号、これは関連していますので、一括でご説明をお願いします。

事務局長 報告事項1号 恵那市基金条例の一部改正について、報告事項第2号 恵那市貸付金の返還債務の免除に関する条例の一部改正について、報告事項3号 恵那市教員修学資金貸付制度の創設について説明。

教育長 ご質問はありませんか。  
続きまして第4項目、こども園業務効率化のためのICT導入について説明をお願いします。

副教育長 報告事項第4号、こども園業務効率化のためのICT導入について説明。  
教育長 ご質問はありませんか。  
続きまして第5号、小規模保育事業所C型ちやお保育園の開園について説明をお願いします。

副教育長 報告事項第5号、小規模保育事業C型ちやおの保育園の開園について説明。  
教育長 ご質問はありませんか。

委員 C型、B型の違いは。  
副教育長 A、B、C型と規模や預かる人数に応じて型が決まっております。今あるちやおはA型で6名から19名です。今回の開園の場所は、未満児を預かることとなります。

教育長 ほかはよろしいですか。  
続いて、報告事項第6号、総合防災訓練の実施について説明をお願いします。

事務局長 報告事項第6号、総合防災訓練の実施について説明。  
教育長 ご質問はよろしいですか。  
では、続きまして報告事項第7号、明智町の移動手段の見直しについて説明をお願いします。

事務局長 報告事項第7号、明智町の移動手段の見直しについて説明。  
教育長 ご質問はよろしいですか。  
では、続いて報告事項第8号、マイナンバーに係る窓口の体制整備についてお願いします。

事務局長 報告事項第8号、マイナンバーに係る窓口の体制整備について説明。  
教育長 ご質問はありませんか。

委員 すみません、要望です。うちの家族も従業員もみんなもう発行してもらっていますが、マイナポイントの手の仕方がどこにも書いていない。これは不親切、改善してください、要望しておきます。

事務局長 そのような話題は出ていますので、担当課の方へ話をしておきますのでよろしくをお願いします。

教育長 では、続きまして報告事項第9号、2022健幸フェスタ in えなの開催について説明をお願いします。

事務局長 報告事項第9号、2022健幸フェスタ in えなの開催について説明。  
教育長 では、続きまして報告事項第10号、子育て支援商品券事業の実施について説明をお願いします。

事務局長 報告事項第10号、子育て支援商品券事業の実施について説明。  
教育長 続きまして報告事項第11号、物価高騰による市内福祉事業所への支援について説明をお願いします。

事務局長 報告事項第11号、物価高騰による市内福祉事業所への支援について説明。  
教育長 それぞれの規模とかによって金額も違ってきますけど、また見ておいていただ

ければと思います。よろしく申し上げます。

続いて報告事項第12号、原油価格高騰に対する市内小規模企業者への支援について説明をお願いします。

事務局長 報告事項第12号、原油価格高騰に対する市内小規模企業者への支援について説明。

教育長 続いて、報告事項第13号、8月10日豪雨に係る災害復旧について説明をお願いします。

事務局長 報告事項第13号、8月10日豪雨に係る災害復旧について説明。

教育長 では、続けます。報告事項第14号、通学路安全対策実施計画の策定について説明をお願いします。

副教育長 報告事項第14号、通学路安全対策実施計画の策定について説明。

教育長 続きまして報告事項第15号、令和4年度教育委員会重点目標の進捗状況について説明をお願いします。

副教育長、事務局長、次長兼教育総務課長

報告事項第15号、令和4年度教育委員会重点目標の進捗状況について説明。

教育長 ご質問があれば、どこからでも結構ですのでお願いします。

委員 小学校の半径500メートルぐらいの道路の路肩にグリーンベルトをやりましょうと、あれは進んでいますか。

副教育長 完了はしていません。現在計画に沿って進んでいるところです。

教育長 特に無しということですのでよろしいでしょうか。ありがとうございました。

では、続けます。報告事項第16号、恵那市の園小学校のトピック9月分について説明をお願いします。

副教育長 報告事項第16号、恵那市の園小学校のトピック9月分について説明。

教育長 ではまた順次、ご案内差し上げますので、よろしくお願いいたします。

では、報告事項第17号、第18号、第19号と各施設の利用状況等について説明をお願いします。

事務局長 報告事項第17号、恵那市中央図書館月別利用状況、報告事項第18号、中山道広重美術館月別観覧者数、報告事項19号、岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数について説明。

教育長 報告事項第20号、その他ということで、まずは9月の行事予定について説明をお願いします。

事務局長 9月の行事予定について説明。

教育長 では続いて、7月分の後援申請については、また見ておいてください。あとそれ以外に資料が幾つかありましたね、コロナのことで。何か説明があれば。

事務局長 チラシ及び新型コロナウイルスの感染状況について報告。

副教育長 長期欠席児童生徒からという別紙の資料について報告。

教育長 本日の議案及び報告事項についてすべて終了いたしました

次回、開催日は9月27日火曜日の午後1時半からということですので、よろしく願いいたします。

それでは、第9回の定例の教育委員会議、これで終了いたします。ありがとう

ございました。

令和4年8月25日

教育委員 樋田千史

教育委員 村松訓子